

Fecha: 28-06-2024

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos Supl.: Diario Austral Región de Los Ríos

Fipo: Noticia general

Título: UACh conmemoró la firma de su fundación y relevó sello ciudadano

Pág.: 2 Cm2: 586,3

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 4.800 14.400 ■ No Definida

# UACh conmemoró la firma de su fundación y relevó sello ciudadano



AUTORIDADES Y COMUNIDAD UNIVERSITARIAS, Y REPRESENTANTES DEL GOBIERNO FUERON PARTE DE LA CEREMONIA CON QUE LA UACH CONMEMORÓ LA FIRMA DE SU FUNDACIÓN.

## EN EL CLUB DE LA UNIÓN.

La ceremonia realizada ayer se enmarca en el programa con que la casa de estudios celebra sus 70 años de vida.

# María Alejandra Pino C.

marlaalejandra.pino@australvaldīvia.

n el salón del Club de La Unión, el mismo donde hace 70 años un grupo de 21 ciudadanos de Valdivia acordó crear la Universidad Austral de Chile, se commemoró ayer la firma de fundación de la casa de estudios.

La frase "universidad ciudadana" se repitió en los discursos, recordando con ello su origen y la misión fundacional de la institución que actualmente tiene presencia en las regiones de Los Ríos, Los Lagos y Aysén.

# Destacan su aporte a la ciudad

• La presidenta de la directiva de Club de La Unión, Gabriela Nuss Tobar, quien también es alumni de la Universidad Austral de Chile, estuvo presente en la ceremonia de conmemoración. En su intervención durante el acto, destacó la importancia que tiene la Universidad para la ciudad, para la región y para el país. Al respecto, dijo que la institución "ha sido y seguirá siendo un faro de conocimiento, innovación y progreso para nuestra región y muchas ciudades más" y agregó: "que esta commemoración nos inspire a todos a seguir construyendo juntos el futuro de la educación superior en Valdivia, en un espíritu de excelencia, inclusión y servicio a la comunidad".

Autoridades universitarias, lideradas por el rector José Dörner y el presidente del directorio de la UACh. Francisco Luzzi, asistieron a la ceremonia. También, miembros de la comunidad que conforma la casa de estudios y representantes del gobierno, entre ellos el seremi de Educación Juan Pablo Gerter. Asimismo, fue parte de la actividad la alcaldesa Carla Amtmann.

### HISTORIA

Ángara Zambrano, prorrectora y presidenta de la comisión para la commemoración de los 70 años de la UACh fue la primera en intervenir durante el acto.

En su discurso, puso en relieve la historia de la institución. 'Hoy nos encontramos acá para recordar que el 16 de febrero de 1954 un grupo de valdivianos, reunidos en este mismo lugar, toman la decisión de fundar una universidad. Desde



Fecha: 28-06-2024

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos Diario Austral Región de Los Ríos Supl.:

Noticia general

Título: UACh conmemoró la firma de su fundación y relevó sello ciudadano

Pág.: 3 Cm2: 589,3 Tiraje:

Lectoría: Favorabilidad: 4.800 14.400

No Definida

los inicios de los años 30 no se había fundado nuevas universidades en Chile y al sur de Concepción no existía ninguna institución de educación superior".
"De acuerdo con lo que nos indica la historia, en aquella época la idea era crear una se-

de la Universidad de Chile en Valdivia, que en ese momento era la universidad estatal principal en nuestro país y venía realizando diversas actividades, incluyendo escuelas de verano en nuestra ciudad", agre-Sin embargo -continuó-lo

anterior "contrastaba con el hecho de que en aquel momento estaba en discusión la profunda idea de que no sólo el Es-tado era responsable de la educación en el país. Y así, nace fuertemente la convicción de fundar una universidad independiente'

En su intervención, la prorrectora planteó "¿qué tipo de Universidad tenían en mente esos ciudadanos. No lo sabemos con certeza; sin embargo, sabemos algunas de sus acciones; por ejemplo, que una de las primeras facultades de esta institución fue la de Estudios Generales en conjunto con otras facultades profesionales". E indicó que aquello evidencia una mirada fundacional amplia y una Universidad compleja, que -expuso- "debería asumii no sólo la formación de profe-sionales sino además apoyar al desarrollo productivo, social y cultural de la macrozona sur austral e, incluso, más allá".

### **CIUDADANÍA Y SECTOR** PRIVADO

En el origen de la UACh hubo un esfuerzo del sector privado, así lo señaló el presidente del directorio Francisco Luzzi.

En ese sentido, apuntó al rol de los privados. Y si bien -dijo- es crítico de la estatización pero no de que el Estado tenga sus propias universidades, señaló que "hoy en día, en que se pregona mucho que solamente el Estado es el que debería preocuparse de la educación, es bueno recordar que este ac to administrativo de febrero del año 1954 nos dice que somos nosotros, los valdivianos, el mundo privado, el que quiere mejorar la educación y la competitividad de la zona en la que estamos. Y para eso, no queremos o no estamos interesados



LA ORQUESTA DE LA DIRECCIÓN DE ASUNTOS ESTUDIANTILES ESTUVO A CARGO DE UNA INTERPRETACIÓN MUSICAL EN LA CEREMONIA.









Hoy nos encontra-

mos acá para recor-

dar que el 16 de febre-

ro de 1954 un grupo

de valdivianos, reuni-

dos en este mismo lu-

gar, toman la decisión

de fundar una univer-

Ángara Zambrano

Prorrectora UACh

sidad..."

Oueremos simbólicamente devolverle la Universidad a la ciudad de Valdivia, a la región de Los Ríos, Los Lagos y a la región de Aysén. Esta es una universidad ciudadana...

en una universidad estatal

portante de rescatar, sobre to-

do, hoy día, en la situación en

la que se encuentra la Universi-

dad Austral "mirando hacia el

futuro". Y respecto de este

punto, indicó que "no sola-

mente debemos pensar que el

Estado nos va a ayudar o nos va

Lo anterior -sostuvo- es im-

puesta en nuestra región".

Iosé Dörner Rector UACh

Sigue siendo complejo. Pero estamos viendo luces de que el túnel tiene un final, y hay una luz al final de ese túnel, todavía quedan muchos esfuerzos por hacer..."

Francisco Luzzi

Presidente directorio UACh

a salvar", sino que enfatizó en el rol que le cabe a los valdivianos, al mundo privado y la comunidad académica en la recuperación de la casa de estudios.

Sobre el panorama económica v administrativo que enfrenta la Universidad, si bien Luzzi reconoce que éste sigue siendo complejo, tiene una mirada positiva acerca del futuro,

el túnel tiene un final, y hay una luz al final de ese túnel, to davía quedan muchos esfuerzos por hacer, muchas cosas que el señor rector está con los codos tratando de resolver e implementar, pero estoy plenamente convencido de que en

los próximos cincuenta años

esto será algo casi anecdótico".

"estamos viendo luces de que

En esta misma línea, el rector José Dörner afirmó que en la conmemoración de los 70 años de la UACh, "queremos simbólicamente devolverle la Universidad a la ciudad de Valdivia, a la región de Los Ríos, Los Lagos v a la región de Aysén. Esta es una universidad ciudadana. Y eso es algo que nos distingue en el contexto del sistema de educación superior en nuestro país".

En ese contexto, su intervención se centró en una mirada de futuro, "Reconocer nuestra historia v tener conciencia de dónde venimos es fundamental para, sobre la base de nuestro presente, proyectar nuestro futuro"

Y esa proyección -planteó-"no puede ser como una institución cualquiera", sino-expuso- como una institución de educación superior compleia. sostenible y de exce<mark>l</mark>encia, ha ciendo énfasis también en que recordar la visión que tuvieron quienes impulsaron la formación de la UACh es una invitación y una oportunidad para repensar la Universidad.

"Siempre debemos tener presente y poner de relieve que somos una gran universidad regional, que cuenta con acreditación de excelencia y que ha formado más de 50 mil estudiantes en su historia", subravó el rector.

Y en esa línea, se refirió al

### Testimonios de la historia de la casa de estudios

 Durante la ceremonia realizada ayer, la Dirección Museológica de la Universidad Austral de Chile, a través del coordinador de extensión de los Museos Adrián Silva, dio a conocer el trabajo de esta unidad, la cual preparó una pequeña muestra con dos grandes testimonios de la historia institucional. Uno fue el documento original firmado por los ciudadanos que se dieron cita en el Club de la Unión, convirtiéndolo en un hito fundacional, el cual se encuentra resguardado en la Casa Central. Además, el birrete del Rector Fundador, Eduardo Morales, que está custodiado y conservado junto a colecciones y archivos que dan cuenta de la memoria universitaria, por la Dirección Museológica

En el acto, también estuvo presente la Orquesta de la Dirección de Asuntos Estudiantiles de la UACh, la cual fue conformada en 2016. En la oportunidad, interpretaron "Elogía de la Serenata en Do mayor de Pyotr Ilich Tchaikovsky", bajo la dirección del profesor Jorge Valdebenito.

impacto que ha tenido la Universidad en distintas áreas: el mejoramiento sostenible en los sistemas de producción agríco-la, ganadera y forestal, el diseño y estudio de políticas públicas, la creación de la región de Los Ríos, la calidad de los servicios de salud, la conservación del patrimonio y de la naturale-za y el cultivo de las artes y de las humanidades

"Nuestra mirada hacia el futuro debe también contemplar una reflexión hacia el pasado, que nos permita aprender de los errores que hemos cometido y buscar enseñanza en aquellas experiencias que dieron la vida a esta gran Universidad", recalcó, reforzando que el trabajo orientado a provectar el futuro de la casa de estudios debe ser colectivo, "debido a la responsabilidad que todos y todas tenemos para darle continuidad al sentido público de esta Universidad ciudadana, así como fuese vislumbrado por nuestros fundadores como un elemento base para alcanzar la libertad de forma activa".